

Jaime Yarza, Director de Torneos de la FIFA, llegó para el sorteo del Mundial Sub 20

SERGIO GILBERT

**J**aime Yarza es licenciado en Lingüística Germánica, pero eso no lo trajo a Chile. El español, nacido en Tenerife, llegó en su calidad de Director de Torneos de la FIFA para liderar el sorteo del Mundial Sub 20 de Chile que se realizará entre el 27 de septiembre y el 19 de octubre en cuatro sedes: Santiago, Valparaíso, Rancagua y Talca. Lleva 43 mundiales haciendo lo mismo.

"Entré a la FIFA como traductor y luego me fueron trasladando a diferentes departamentos. Estuve en Arbitraje, luego en Desarrollo y desde 2008 en Competiciones", cuenta.

**Con toda esa experiencia, sea sincero: ¿Chile ha respondido a la exigencia de ser un buen organizador del Mundial Sub 20?**

"Sí, y lo digo a pesar de que no manejo aún todos los antecedentes. He tenido reuniones con el Comité Organizador Local (COL) y me han dado informes que considero muy auspiciosos".

**Usted vino en febrero y ahí dijo que había atrasos en la remodelación de los estadios.**

"Es normal que haya atrasos en lo referente a la preparación de los recintos porque la exigencia de la FIFA es alta. Sin embargo, con respecto a mi visita anterior, veo avances. Por ejemplo, tanto el Estadio Nacional como el Elías Figueroa ya cuentan con la cancha híbrida que se había proyectado colocar".

**¿Cree usted que al chileno le interesa este Mundial Sub 20?**

"Creo que sí porque hay señales concretas. Hay miles de solicitudes en la página oficial para ser voluntarios en el torneo. Y sólo se necesitan mil personas para esta labor. También ha sido un éxito la mascota (Vito, la Vizcacha) que ha tenido gran repercusión en las redes sociales. Eso indica que, aunque no se sienta aún el ambiente, el chileno está comprometido con su Mundial".

**¿Cuál será la estrategia para convencer a los hinchas para que vayan al estadio?**



DAVID VELASQUEZ

Jaime Yarza durante su visita a Chile por el sorteo del próximo Mundial Sub 20.

"El foco que quiere la FIFA en todas las competiciones que organiza es que el fútbol es una actividad para la familia. Y queremos que este Mundial sea para ella. La estrategia, como usted la llama, es convocar señalando que se podrán ver jugadores que en el corto plazo estarán en la élite y en un ambiente de fiesta porque, junto con ver un partido, se puede participar de otras actividades de tipo cultural y musical. Los precios de las entradas también son pensando en

que se vaya en grupo familiar".

**¿Chile debe conformarse con organizar mundiales de este nivel?**

"La FIFA da la opción a que la mayor cantidad de países puedan organizar un Mundial en cualquiera de sus categorías porque cree que el fútbol les pertenece a todos. Tenemos 211 países afiliados a la FIFA, más que las Naciones Unidas, y hay que llegar a todos".

**Los mundiales adultos van**

**ahora a países asiáticos o potencias como Estados Unidos. ¿Cómo creer que haya alguna posibilidad para que un país como Chile organice uno?**

"Hay opciones. De verdad le digo que Chile no debe abandonar la idea de organizar un Mundial adulto. El fútbol no es potestad de nadie, sino de todos. El Mundial se volverá a organizar en Sudamérica, así como también en África y Europa. ¿Cómo? La fórmula que la FIFA ha venido impulsando es que las sedes las conformen más de un país. Mire usted lo que pasará en el próximo Mundial que se hará en tres países (Estados Unidos, México y Canadá). Lo mismo en 2030 donde hasta seis países estarán involucrados en la organización (España, Portugal, Marruecos, Argentina, Paraguay y Uruguay). Con este sistema, Chile perfectamente puede aspirar a ser sede de un Mundial adulto, más aún con los antecedentes que tiene como país y como organizador de grandes torneos como el que está haciendo ahora con el Sub 20".

**El problema es que organizar el Mundial, incluso con esta fórmula, es aún más difícil con 48 participantes. Y se proyecta llegar a 64. ¿No es una exageración?**

"No lo creemos así. La FIFA siente que el fútbol es de todos y que todos tienen derecho a aspirar a jugar un Mundial, la competición más importante del mundo. ¿Por qué sería justo que siempre fueran los mismos a un Mundial? ¿No es eso atentatorio con la universalidad de este deporte?".

**¿Y no es, acaso, atentatorio con el espíritu de competencia? A los mundiales deben ir los mejores.**

"Debe ir la mayor cantidad de invitados porque es una fiesta. Hoy, con 48 equipos en el Mundial, prácticamente todos los países que participan en una eliminatoria lo hacen pensando en que tienen una posibilidad de clasificar casi hasta último momento. Eso mantiene el nivel de competencia y de esperanza, que es lo que fomenta la FIFA".